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La lettre
Chers frères et soeurs,

Paix et joie!!

Dans ma dernière newsletter datant du mois d’août, je fous annonçait quelques changements

dans ma mission. Et entre tous les changements, la rentrée scolaire des jeunes, le départ de Sarah et

Viktorija et l’arrivée de nouvelles volontaires, je n’ai pas mis la rédaction de ma newsletter en priorité.

Mais en�n nous y sommes, cela fait un an que je suis à Sapang. C’est un bon moment pour faire un petit

point, en plus c’est les vacances alors je ne peux plus dire que je n’ai pas le temps.

Les quatre mois qui viennent de passer ont été l’occasion pour plein de nouvelles rencontres, de

nouveaux dé�s à relever et aussi de décisions importantes. J’ai d’ailleurs pris la décision de prolonger

ma mission. En e�et après une retraite/vacances que j’ai faite à Manille chez les frères de la Société

Missionnaire de saint Paul en octobre, j’ai choisi de rester à Sapang jusqu’en janvier 2024. Cela me

permettra de continuer ma mission auprès des jeunes et du sta� et de bien préparer mon retour à la

maison.

Je pro�te aussi de ma dernière newsletter de l’année pour demander votre soutien. Si vous n’avez pas

encore eu l’occasion de faire un don il est encore temps pour pro�ter des avantages �scaux cette

année. Pour faire un don c'est ici.

Je vous souhaite une bonne lecture et un joyeux Noël.

Décorations de notre Christmas party à Bukid

http://127.0.0.1:5500/support.html
http://127.0.0.1:5500/support.html


Les news

Les Schtroumpfs à Sapang

Si vous connaissez la Fraternité de Tibériade, vous savez déjà qu’on les surnomme parfois « les

Schtroumpfs de Lavaux ». La raison est simple : ils portent un habit bleu, ils ont construit leur

communauté dans les bois à Lavaux-Sainte-Anne, et les bâtiments sont éparpillés comme un village de

Schtroumpfs.

Quand je suis retourné à Sapang �n juillet dernier, j’y ai retrouvé frère Emmanuel (actif depuis 25 ans

dans la mission des Philippines) ainsi que frère François (le serviteur général de la fraternité). Ils étaient

tout deux en visite à Sapang après deux ans d’absence à cause d’une pandémie dont vous avez

certainement entendu parler.

Leur visite était très attendue et un petit peu redoutée. En e�et, la visite des frères signi�e audit des

programmes, décision, changements, mais aussi et surtout, beaucoup de joie, des retrouvailles et la

mission. Une nouvelle importante pour les Philippines, Frère Emmanuel quitte son « poste » de

responsable pour les Philippines pour se consacrer entièrement à son rôle d’économe général. C’est

frère Séraphim qui reprend sa place épaulé par frère Simon. Après 25 ans de service dans cette mission,

le retrait de frère Emmanuel est di�cile à accueillir pour les Philippins qui s’attachent très fortement.

Mais on espère que cela permettra à la communauté de grandir.

Frère François et frère Emmanuel en visite chez kuya Reggie



Sarah laisse sa place à Marie et Sidonie

Sarah, que je vous décrivais comme la maman des �lles de Bukid s’en est allée. Après 1 an et demi

passé à Sapang, elle est rentrée en France en octobre pour laisser sa place à Sidonie et Marie, deux

nouvelles volontaires Fidesco. Un départ et deux nouvelles arrivées c’est bien l’occasion de faire une

petite fête.

Il y a bien entendu eu la « Despedida » organisée avec les Philippins où l’on mange, on chante le

karaoké et on exprime nos vœux pour Sarah qui part. Un moment remplis d’émotions, où certains

laissent échapper une petite larme. Le but c’est surtout que Sarah qui s’en va pleure, ça serait alors

victoire de Philippins. Mais pas cette fois-ci…

Le 27 septembre, il y a aussi eu notre soirée entre puti-puti. Comme chaque mardi soir, nous nous

sommes retrouvé entre nous dans la cuisine pour le partage hebdomadaire. C’était un partage un peu

di�érent, car j’avais dans ma réserve un petit fois-gras rapporté dans mes bagages en juillet et Sarah

avait une bouteille de champagne apporté par ses parents lors de leur visite ici. Que dire de plus…

Champagne, fois gras c’était Nouvel An avant l’heure. C’était l’occasion de dire au revoir à Sarah et

d’accueillir les nouvelles. En e�et, il y avait avec nous Sidonie et Marie arrivée aux Philippines depuis

une semaine seulement.

Sidonie, Marie, Le fois gras, moi, le champagne, Mama Mary, Viktorija et Sarah



Un jeu bien salissant…

Comme chaque samedi, nous organisons CLE (Community Life Experience). C’est une matinée

durant laquelle tous le boursier de l’ONG se retrouvent pour ce qui ressemble un peu à une journée

scoute : Jeu, services, enseignement et bien entendu repas. Kuya Reggie, diplômé en juin dernier, est

volontaire pendant un an au service de l’ONG. C’est souvent lui qui s’occupe de préparer les jeux et

cette fois-là, il a fait ça comme un chef ! Jamais je n’avais vu les jeunes se donner autant dans un jeu.

C’était un mix entre Basket, Rugby et parcours du combattant. Le but est simple, faire rentrer la balle

dans le seau. Pour cela deux équipes s’a�rontent sur un terrain le plus boueux possible. Pour chaque

mise en jeu de la balle, c’est une course de ramping dans la boue entre un joueur de chaque équipe. Le

but, attraper la balle en premier et la passer à son équipe. Pour défendre c’est simple, il su�t de

plaquer les adversaires au sol et de se rouler dans la boue.

Cela laisse de belles images souvenir et surtout une belle photo de kuya Matthieu en �n de jeu. Le sta�

n’a pas manqué de se moquer de moi en me disant que j’étais en�n devenu un vrai Philippin.

Photo de groupe après un jeu inrcoyable!!



Un nouveau resto sur l’île !

Il y a quelques mois, un nouveau resto, le « Ceska », a ouvert se porte dans le village voisin. Pas

d’illusion, cela na rien d’un fastfood comme Jolibee ou McDonalds (les resto préférés des Philippins), ni

d’une brasserie bruxelloise. Mais n’empêche qu’on y mange bien (gras certes, mais bien). Reggie, qui

bosse dur et doit s’occuper de ses nombreux frères et sœur, m’avait parlé de son envie de les emmener

à Ceska le 15 du mois, jour ou l’on reçoit notre allowance. Malheureusement leur père n’a pas ramené

assez d’argent du travail, Reggie a donc préféré acheter du riz.

Je lui ai proposé de les y inviter. J’avais été reçu gratuitement pendant ma semaine de retraite, j’avais

donc plus que ce qu’il ne fallait. On a donc mangé tous ensemble un bon repas et fait les photos

souvenir comme il se doit. D’ailleurs ça n’a pas manqué, la semaine qui suivait, tous les jeunes n’ont pas

arrêté de me demander d’aller au restaurant :p

Avec Princess, Majo et Joshua après avoir mangé au Ceska.

La saison des pluies

J’ai découvert ces derniers mois ce que signi�e saison des pluies et toutes les conséquences

qu’elle apporte sur la vie quotidienne. Première chose c’est la pluie. Pendant certaines périodes c’est

chaque jour plus ou moins au même moment en �n de journée. Il pleut alors des cordes pendant une

trentaine de minutes. Mais le plus impressionnant c’est encore quand la pluie dure plusieurs jours et

que du vent s’y ajoute comme lors du typhon qui est passé chez nous début novembre. La pluie est

tombée pendant 4 jours non-stop et le niveau du lac a augmenté de 1 m, de quoi inonder les

habitations en bord du lac, ainsi que le basketball court et le port.



Avec les intempéries, viennent quelques problèmes comme l’impossibilité de sécher correctement le

linge, les coupures de courant, la fermeture des écoles, l’interdiction de naviguer sur le lac. Au départ

c’est embêtant : le lingue moisi et sent mauvais, on ne peut plus avancer dans la rédaction de la

newsletter ou dans les travaux informatiques, on doit annuler une expédition Burger King à manille,

car il n’y a plus de bateau… On se rend vite compte qu’on a pas le choix d’accepter et de vivre avec

sinon on devient fou.

On a aussi eu quelques orages, dont un très impressionnant. Habituellement les orages sont assez

rapides et ne durent qu’une demi-heure. Mais celui-là est resté au-dessus de nous près de 4 heures

pendant la nuit. Je dois vous dire que dormir n’était pas facile. Le pire était de ne pas pouvoir aller aux

toilettes. En e�et, notre eau vient d’un forage pompé par une pompe électrique. L’eau est stockée

dans un tank en métal et les tuyauteries sont en métal. Le tout situé dans partie la plus haute du village

et couvert d’une ancienne éolienne en métal. Rien de tel pour attirer les éclairs.

Une drache a sapang

Une rencontre MEP au Burger King

Depuis le mois de mai, les frontières philippines sont ouvertes aux personnes vaccinées sans

besoin de 40aine. Ce qui a permis aux MEP d’envoyer des nouveaux volontaires. Avec Sidonie et Marie,

on a donc organisé une rencontre pour partager sur nos missions. On s’est retrouvé à Manille autour

d’un bon burger chez… Burger King !! C’était un moment très sympathique, qui nous a permis de

découvrir plus sur les di�érentes missions et ONG, et surtout de rencontrer des volontaires encore

plus fous que nous..



Cette rencontre à d’ailleurs déjà porté du fruit puisque ate Berry et kuya Jo’ de l’ONG Phil’book sont

venus passer quelques jours à Sapang pour se reposer. On en a pro�té pour les mettre au boulot une

après midi avec nos libraires pour organiser une activité lecture à l’école. Les enfants ont adoré, et on

espère encore que les libraires vont continuer d’organiser ce genre d’activité. Je pense maintenant

aller avec le sta� visiter la mission Phil’book pour qu’ils découvrent la « mission » ou peut-être

organiser des formations avec TNK. Tout cela ça sera dans ma prochaine newsletter ;)

Avec Princess, Majo et Joshua après avoir mangé au Ceska.

Des « nouvelles » règles à Bukid

Un projet règle que j’avais commencé avec les autres éducateurs en mai est en�n terminé.

Après tous ce temps passé ici, après de nombreux meetings avec le sta� et en ayant questionné

certains jeunes, nous avons mis en place les règles de Bukid. Ces règles ne sont pas vraiment nouvelles

mais n’ayant ni été écrite ni communiquées aux jeunes, il était di�cile d’organiser la vie ensemble. On a

mis ces règles sur papier sous forme de desseins qui sont a�chés dans les chambres.



J’avais à cœur en mettant en place mettant en place ces règles de ne pas embêter les jeunes les plus

motivés à l’étude tout en mettant en place un cadre assez strict pour les jeunes les plus di�ciles. On a

donc insisté sur la communication et l’écoute, histoire qu’eux puissent entendre nos remarques, mais

aussi qu’ils osent venir à nous pour faire part de di�cultés. Pour le moment certains jeunes marchent

bien avec ce système, mais comme partout il y a encore beaucoup de travail à faire au niveau de

l’application des règles. En e�et, les kuya (éducateurs) perdent assez rapidement espoir face à un

jeune qui ne suit pas les règles.

Dernièrement, j’étais très préoccupé par un jeune qui ne montrait que peu de signes de motivation, on

a été forcé de lui mettre un ultimatum qui n’a pas vraiment porté ses fruits. Il est donc au bord de

l’exclusion du programme de bourse d’études. C’était di�cile de voir que plus personne n’essayait de

l’aider malgré le fait que s’il quitte le programme, il n’a que peu de chance de s’en sortir. Vous pouvez

prier pour lui ;)

Les règles en desseins



Merci!

Merci d’avoir lu jusqu’au bout. Merci pour vos prières et pour votre soutient. Vous êtes déjà

quelques-uns à me soutenir, mais comme vous le savez, je continue ma mission pour une deuxième

année. Pour cela j'ai doublement besoin de votre générosité pour �nancer la mission, donc si vous ne

l’avez pas encore fait n’hésitez pas à faire un tour sur ma page de soutien. En�n, si vous voulez en

connaître plus au sujet de l’ONG, vous pouvez visiter le site de la fondation ou le site de la fraternité de

Tibériade.

La mission continue, et avec la période de Noël il y a plein de belle choses à vivre. Je retiendrais la

générosité des Philippins envers les plus pauvres. Déjà depuis octobre/novembre on voit des

décorations apparaître pour célébrer Noël. Mais surtout, quelle que soit ta situation des familles, Noël

est le temps pour donner. Alors chacun prépare des beaux cadeaux à partager. La prochaine étape est

la rentrée en janvier, puis la venue des sœurs de Tibériade en mission. J'ai aussi un voyage prévu avec

kuya Adrian et Carlo pour les emmener faire leurs premières vacances à la plage.

Merci encore pour votre soutien et pour vos prières si précieuses.

Fraternellement

Matthieu

PS: Pour toute question concernant votre soutient, n’hésitez pas à me contacter, ou à contacter le

service volontariat des MEP:

Me contacter

Tel (philippin): (+63) 927 669 7906

Email: villebrunmatthieu@gmail.com

Contacter les MEP

Tel (français): (+33) 144 39 47 83

Email: parrainage@volontairemep.com

http://sandamiano.ph/
http://sandamiano.ph/
https://tiberiade.be/tibriade-aux-philippines
https://tiberiade.be/tibriade-aux-philippines
https://tiberiade.be/tibriade-aux-philippines
https://tiberiade.be/tibriade-aux-philippines

